



Sugiere AMLO ampliar el debate sobre reducción de la semana laboral

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES

El presidente Andrés Manuel López Obrador se pronunció por que el debate sobre la reducción de la jornada laboral se amplíe en el Congreso y se incorpore más a los sectores productivos involucrados, porque las consultas que se hicieron “pasaron de noche” y la gente no se enteró. No debe tomarse la semana próxima como plazo fatal y podría ser hasta el siguiente año cuando se defina al respecto, y adelantó que, en su momento, su gobierno fijará una postura.

Durante su conferencia, se refirió a esta reforma que se procesa en el Congreso. López Obrador dijo que incluso entre los empresarios hay posturas encontradas: Carlos Slim ha apoyado que se mantenga vigente la legislación, pues hace falta más trabajo para que se le pague más a los empleados; para Carlos Bremer es necesario que éstos tengan más tiempo para disfrutar con sus familias, lo cual también es válido.

Por ello, pidió, “respetuosamente”, que se invite a todos y se revise qué pasa en otros países, no sólo en

Estados Unidos, que es por hora, sino en otras partes donde se paga por jornada completa. “¿Cuánto tiempo es la jornada? Que haya más debate, se escuche más, se den razones, a favor y en contra, de preservar los términos actuales o reducir la jornada a 40 horas”. El mandatario destacó que hay muchas opciones, entre ellas que la reducción podría ser gradual.

—¿No necesariamente que salga en este periodo de sesiones, este periodo legislativo?

—Puede ser en el próximo, sin problema. Es más, si se termina el periodo de sesiones, se puede abrir.

—¿Un extraordinario?

—No, el debate. Incluso antes de que termine el periodo se abre el debate, se hace la invitación a todos y regresando se define.

El Presidente subrayó que cualquier reforma a favor de los trabajadores debe ser apreciado como un acto de justicia porque en el pasado, en la revisión de los procesos de producción, se consideraba que lo único que importaba era el capital, pero no el aspecto laboral. Ahora se ha entendido que la aportación de los asalariados es fundamental.